



# 三重卒業式



## 一学期を無事終了＊終業式

春、桜の季節から始まった一学期を無事に終え、7月24日（木）に一学期終業式を行いました。保護者や地域の方々にもお支えいただき、各学年行事等を始めとして地域参観日・アイリスセミナー等いろいろな学習も行うことができました。ありがとうございました。

### 一学期終業式 校長講話より 「『記号接地』の夏休みにしよう」

たくさんの行事があった1学期、およそ4か月です。みなさんにとってどのような4か月間だったでしょうか。明日から夏休みですね。今日は、AIと人間の“思考のちがい”について考えながら、夏休みをどう過ごすか考えていきましょう。今日のキーワードは『記号接地』です。

これはなんでしょう。炊き立てのごはんです。この写真を見て、炊き立てのごはんを食べたくなった人もいるかもしれませんね。生成AI(ChatGPT)にも同じように聞いてみました。すると「炊き立ての白ごはんです。(中略)とてもふっくらしていておいしそうですね。」と答えました。続けて「炊き立てのごはんはなぜおいしいの?」と聞いてみました。すると、香りや成分、科学的な理由まであつという間に教えてくれました。

AIはたくさん情報を持っていて、答えてくれます。私たちよりはるかに多くの知識をもっています。でも…AIはごはんを食べたことがありません。私たちは、湯気の香り、口に入れたときの熱さやもっちり感、あの甘みを“体験”として知っています。「AIは炊き立てごはんのことを本当に知っているといえるのでしょうか?」この違いが『記号接地』です。“言葉”や“情報”が、体験とつながることで、本当の意味を持つようになる。これが『記号接地』です。これはAIと人間の重要な違いです。人間は体験や経験を通じて言葉を深く理解します。だからこそ、想像したり仮説を立てたりできるのです。他にも・自分の気持ちを言葉で表すことができるようになる。相手の気持ちも想像できる。・危険を予測して回避できる。

・初めてのものやできごとにも、これまでの経験を活かして対応できる。・わからないことをこれまでの学習をつかって、予想する。これらの力は、将来とても大事になります。

七ひきのねずみという本を読んだことがあるでしょうか。ある日、七ひきのねずみが、見たことのないふしぎなものに出会います。一匹ずつ見に行き、赤ねずみは「柱」、緑ねずみは「へび」、黄色ねずみは「やり」…ねずみたちは、部分だけを見て、「これは〇〇だ」と思い込んでしまいます。でも、白いねずみははしからはしまでかけまわり、他のねずみの話をも合わせて考えて、「これはぞうだ!」と気づきます。

「すこしみて、わかったつもりはまちがいのもと。すみからすみまでぜんぶみて、ほんとうのことがわかるのです。」

一部分しか見ていないと、実際見ても間違った結論にたどり着いてしまいます。白ねずみは、「全体」をみました。様々な角度から自分の目と足で確かめ、他のねずみの情報を併せて、自分で考えたからこそ、本当の姿が見えました。

ネットの情報や噂話も、同じです。見えているのは“一部”かもしれない。そもそも象でもないのかもしれない。本当にそれが正しいのか?全体なのか?疑問に思って、自分の目で確かめることが大切です。

このX(旧Twitter)の投稿を知っていますか?この画像はAIでつくられたものです。このリツイートの数を見てください。本当の情報と信じてこれだけの人が拡散しました。今の時代、フェイクニュースにあふれています。だまされないために、想像したり予想したりできる力を身に付ける必要があります。“記号接地”が必要なのです。

夏休みは、体験のチャンスです。いろんな体験をしてください。やってみる、見てみる、感じてみる。失敗してもいいのです。それも全部ふくめて“意味のある学び”になります。皆さんの中に本当に意味のある言葉が積み重ねられていきます。スマホを置いて、本物の経験を重ね、言葉や知識を“自分のもの”にしてください。皆さんにとってすばらしい夏休みになることを願っています。そして夏休み明け、少し成長したみなさんの顔を見ることができることを楽しみにしています。

### 1年生八ヶ岳登山(7月15日～16日)

☆1年生は7月15日(火)、16日(水)に八ヶ岳登山へ行きました。「メリハリをつけて自然と命のありがたみを知れる2日間にしよう！！」を目標に、協力する姿や、たくさんの素敵なお姿がみられた二日間になりました。



### 3年生「租税教室」「性教育講演会」(7月15日)

7/15(火)に3年生は外部講師の方をお招きし、2つの授業を行いました。税金の役割や大切さを学んだり、自分と相手を大切にすることを学んだりしました。どちらもこれから社会に出る上で大切なことです。これからよりよい生き方につなげましょう。



## 2年生 保育園実習(7/9) そして、職場体験(7/15、16)

2年生は7月9日(水)には家庭科の授業で保育園実習をさせていただきました。保育園では園児たちと一緒に遊んだりお世話をさせてもらったりして喜んでもらうことができました。

7月15日(火)、16日(水)は、青木村を中心とした様々な職場へ“働く体験”をしにいきました。働くということの大変さや、やりがいを感じることができた2日間でした。また、言葉遣いや挨拶の仕方など、これから社会人になるまでに身につけたい大切なことも多く学ぶことができた2日間となりました。ご協力いただいた多くの事業所の皆様、本当にありがとうございました。

1学期に多くの体験学習を行って、一回りも二回りも成長した2年生です。

### 職場体験の様子



## 第59回こまゆみ祭「Sparkle」のお知らせ

★期日	令和7年 9月26日(金) 27日(土)
一日目	
★開祭式	8:40~ 9:00
★アイリス発表	9:10~ 9:20
★総合学年発表	9:30~10:10
★SAH研究発表	10:15~10:25
★ヒップホップ	10:35~10:50
★フリーフェスティバル	10:55~11:25
★MFI(合唱)	11:45~12:25
青春の集い	14:40~15:50
二日目	
★義民太鼓	8:40~9:10
★当郷壁塗り踊り	9:40~10:10
展示見学	10:25~11:05
★閉祭式	11:15~11:45

今年も伝統芸能の「義民太鼓」の練習が始まっています。それに加え「当郷地区壁塗り踊り」の発表もあり、その練習も8月から始まります。2日目に伝統芸能の発表があります。お楽しみに。



★印の部分は一般公開を行います。

昇降口より体育館にお入りください。また、校内の展示見学をしていただくこともできます。  
ぜひ、生徒の様子を見に足を運んでください。お待ちしています。



吹奏楽部は14名の部員で、日々練習に励んでいます。7月20日に行われた吹奏楽コンクール東信大会で「元禄」という曲を演奏し、見事「金賞」! 代表枠2校という狭き門を見事に通過し、8月6日の県大会へ出場します。県大会(ホクト文化ホール)での素敵な演奏を期待しています。

## ◇◇◇8月の予定◇◇◇

- 6日(水)吹奏楽コンクール県大会
- 12日(火)~15日(金)学校閉庁日
- 13日(水)学校集金振替日
- 20日(水)3年総合テスト① \*3年生のみ登校日
- 22日(金)2学期始業式・地区生徒会
- 25日(月)、26日(火)アイリスセミナープラス
- 28日(木)生徒集会(全校制作)



アルミ缶収集にご協力お願いします!! 生徒会より

23日(土)資源物回収

27日(水)1年身体測定

29日(金)2年身体測定

9/1日(月)3年身体測定

